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08 焦作网谈

网眼拍客 〉〉〉〉〉〉

本报记者 原文钊

今天是“国际家庭日”。在
此之前，全国妇联等多家单位联
合发布调查报告显示，晚上玩移
动电子产品的频率越高，婚姻满
意度就越低。因此，全国妇联在
今年“国际家庭日”到来前夕，
呼吁大家每天关机一小时，多与
家人相处，增进家庭和谐。

全国妇联呼吁大家每天关机
一小时，并不是空穴来风。近年
来，随着电子科技发展的突飞猛
进，移动电子产品的功能越来越
强大，成了每个人寸步不离的玩
具，上网、聊天、看视频、刷微
博、发微信、忙社交……从大人
到小孩，从企业到机关，手机对

于人们来说是形影不离，甚至连
吃饭、睡觉时也不忘发条微信或
微博晒动态、晾心情。同时，过
度使用移动电子产品已经成为影
响夫妻关系、亲子关系和个人健
康的最大元凶，甚至影响到家庭
的和谐与幸福。

那么，我市市民过度使用移
动电子产品的现象是否严重？连
日来，记者对我市部分不同年
龄、不同职业的人群进行了走访
调查。

“现在，手机里的许多社交
软件都可以随时和朋友、同事等
进行互动，大家也都习惯了这种
交流方式。即便是晚上躺在床
上，也会有很多人聊天，大家从
早到晚都会把手机拿在手里。”
市民小刘告诉记者，他的朋友和

同事从“50后”到“90后”都在
使用微信等手机聊天工具，大家
时刻都在通过朋友圈和群聊进行
互动，只要打开手机，就能时刻
与大家保持联系，有的时候甚至
比打电话、发短信还方便。

市民王先生是一名国企工作
人员，上班时间非常忙，下班回
家以后习惯通过手机软件浏览一
天的新闻，有时候还会发些评
论，忽略了和家人的沟通、交
流。“通过手机看新闻已经成为
我的一种生活习惯。现在想想，
相比以前，确实与家人相处的时
间少了很多。”王先生说，“我也
看到了全国妇联发出‘大家每天
关机一小时’的呼吁，以后会尽
量改变这种生活方式，拿出更多
的时间陪陪家人。”

市民刘女士是一位公司白
领，白天的工作节奏较快，压力
也很大，晚上回家用手机玩游
戏、发微信朋友圈已经成为她缓
解工作压力的一种方式。“以前
每天下班回到家里，都会陪父母
聊聊天、看看电视，一家人其乐
融融。现在，每天晚上吃过饭我
就躺在床上玩游戏、聊微信，有时
候父母也会抱怨。”刘女士说。她
现在也觉得自己和父母的交流少
了，有种距离疏远感，虽然父母
不会因此而生她的气，可她自己
有时候会感到心里很内疚。

记者调查后发现，手机依赖
症在家庭生活中产生的负能量已
经日益增多，严重影响到了家庭
的和谐与幸福，全国妇联在这个
时候呼吁大家每天关机一小时是

非常有必要的。从另一个侧面来
说，有限制地使用移动电子产
品，让家庭成员之间回归到面对
面沟通，可以说很必要，更能提
升家庭生活的幸福指数。

记者在采访中还了解到，一
些工作在公安、卫生、行政等特
殊岗位的工作人员，由于工作需
要手机必须每天24小时开机，由
此一来每天关机一小时就显得不
太现实。其实，每天关机一小时
更重要的是善意地提醒，大家关
机不关机并不是那么重要，重要
的是每个人都应该反思一下自己
是不是不经意间因手机疏远了亲
朋、耽误了工作、影响了身体，号
召大家不要沉迷于聊天、游戏，多
留点时间陪陪家人、锻炼身体，从
而促进家庭的和谐与幸福。

每天关机一小时 让家庭生活更和谐 本报记者 付凯明

时下，足浴已成为人们工作
之余的一种休闲保健风尚，大大
小小的足浴店随处可见。生姜、
牛奶、冰醋、藻泥等种类让消费
者挑花了眼，甚至还有很多足浴
店打出了中药泡脚，治疗病症的
广告。一些网友质疑：泡脚店咋
成中药店了？疗效真的能够如此
神奇吗？

近日，记者走访我市部分足
浴店和足浴用品商店，发现足浴
剂良莠不齐，不少售价低廉，甚
至几毛钱就可以买到一包。有位
老中药师表示，几毛钱买不到好
药材，更有卖家坦言，“加料”只
是足浴店的一种促销手段，其实
并没有什么保健疗效作用。

记者花 0.8 元买了一包中药
包，到解放路一家中药房让其帮
忙查验。“从外包装上看，这包中
药是‘三无’产品，没有任何标
识。药材已经碾成粉末了，闻味
道可能有艾叶和薄荷，这些都是
最常见、最低廉的中药材，至于
其他成分，很难用肉眼判断出

来。”店员告诉记者。
“从成本上分析，几毛钱一包

中药，不可能会是好药材。”研究
生学历、从事中医多年的姜昆鹏
医生判断。

姜昆鹏告诉记者：“中药泡
脚，确实会有活血、通经活络的
效果。不过单纯靠泡脚就把病治
好了是不可能的。”他说，“中药
讲究因人而异、因病而异，如果
不对症下药，可能会适得其反。”

随后，在孟州路上一家足浴
店，记者上网拍了一张价值28元
的足浴票，上面显示的是中药足
浴，具有舒筋活血、缓解疲劳、
改善睡眠等效果。在技师给记者
进行足疗时，记者问里面加的是
什么中药成分，该技师说：“这里
面有啥东西，我也不知道，需要
的话可以问老板。”“那效果怎样
呢？真的可以达到治病的效果
吗？”记者问。“这个不太可能，
但泡脚对身体肯定是有好处的。”
该技师坦言。

因此，希望广大网友别盲目
迷信足浴养生，平时在家用热水
泡泡脚即可，如果想用中药，一
定要在医生指导下使用。

中药泡脚：莫让噱头迷花眼

本报记者 付凯明

游戏达人 【猪猪侠】 在网上
发帖吐槽：最近他们小区的电脑
网速很慢，自己家里 4M 的宽带
玩不了网游，邻居家里 2M 的宽
带看不了电影，她和邻居很是郁
闷。

如何测试自己电脑的网速
呢？网速的快慢和哪些因素有
关？怎样才能让网速“奔跑”起
来？记者采访了市联通公司宽带
安装技术人员魏师傅。据魏师傅
介绍，一般网速慢主要由以下因
素造成：本机运行的程序占用了
网络宽带，使网速变慢，如在线
听歌、下载电影等；每打开一个
浏览器窗口，都会占用一定的流
量，如果在本地打开了几十个浏
览器窗口，不单对网络速度有影
响，对电脑的正常运行也有很大
的影响；局域网 P2P 下载、看视

频、玩网络游戏也会导致网速变
慢；上网高峰期，服务器响应过
多，无法正常快速连接；本机感
染了木马病毒，占用网络宽带；
如果电脑配置过低，也会影响网
络的速度。

那么，如何加快网速？电脑
软件程序安装技术人员刘贺对此
颇有经验。他说，加快网速的最
直接方法就是升级宽带，当然
了，升级宽带是运营商的事情。
对于家庭用户而言，可以尝试用
以下几种方法加快网速：

1.定期清理系统垃圾，形成
良好的使用电脑习惯，查杀恶意
软件，只装一个主杀毒软件。

2.在玩大型网游或下载高清
电影时，避开晚上9时至12时的
高峰时间段，尽量把虚拟内存设
置大一些。

3.将“猫”放在通风处，不
要和路由器重叠放置，同时管理
开机启动项，智能优化加速。

网速不给力 专家来支着
本报记者 付凯明

5 月 17 日是第 25 个“全国助残
日”，每年这一天全国都会开展各种关
爱残疾人的活动，为众多残疾人提供
切实可行的帮助。水滴石穿，功在平
时。助残不仅是政府和社会的事，而
且要让它贯穿在每个人的生活中，成
为一种习惯。

网友【压缩饼干】发帖称：从今
年5月4日起，我市的残疾人可凭借

“爱心卡”免费乘坐公交车，这对广
大残疾人朋友来说是个暖心的消息。

网友【呐喊之外】说，前几天看
到郑州发生的一件事情很感动，为了
能让行动不便的残疾人上下公交车方
便些，有条线路的公交车在这些残疾
人经常上下车的地点专门设置了临时
下车点。这个小小的举措，温暖的不
仅是疾人的心，而且将爱心和正能量
传递了出去，不少出租车司机也表
示，如果碰到残疾人，也愿意免费载
他们一程。

记者从市残联获悉，我市目前共
有残疾人 21.5 万人。在第 25 个“全
国助残日”期间，市残联将联合各县

市区和相关部门举办一系列活动来帮
助残疾人，让他们得到更多的温暖与
关爱，同时也号召社会更多的爱心人
士能够加入到关爱残疾人的队伍当中
去。

对此，我市广大网友也发表了
自己的看法。“人行盲道上随意停放
的车辆、对残疾人的残疾部位多看
一 眼……这样的场景许多人都见
过，这些细节在普通人眼里不算什
么，但对于残障人士，却可能是很大
的心理伤害。”网友【大风车】说。

网友 【田园】 说：“我们谁都不
敢打包票说自己从来没有损害过残疾
人的合法权益，在说关爱和帮助前，
我们要先规范自己的行为，尊重他们
的权利。”

网友 【盛夏光年】 说：“让出一
条窄窄的盲道并不是一件难事，但是
占用它，对于视力障碍者就变成了难
事，因为你的方便，他们可能摔倒、
受伤，感受不到社会给予的关怀。”

网友 【城墙】 说：“对于残障人
士来说，在他们遇到困难需要帮助
前，尊重他们就是我们的一个眼光，
不含同情和好奇，与对待普通人一样
的平视眼光。”

关爱残疾人 传递正能量

海 洋 摄

游园里的“生意”


